

EN BREVE

85 mesas petitorias en el Día de la Banderita

CRUZ ROJA

:: R. A. Cruz Roja Española celebra hoy y mañana la campaña de la Banderita en las calles de Alicante y se configura como uno de los eventos más emblemáticos de la institución, con más de 100 años de historia. Este año el Día de la Banderita destinará los fondos recaudados para los proyectos de infancia y juventud en

dificultad social. La institución desarrollará proyectos dirigidos a apoyar a los menores y sus familias. Entre las actuaciones figuran ayudas de emergencia a las familias para prevenir situaciones de exclusión, como entregas de kits de alimentación infantil, libros de texto y de material escolar o actividades de ocio y tiempo libre. Desde hoy estarán instaladas 85 mesas petitorias y se distribuirán más de 1.100 huchas. Además, este año se contará con el apoyo de 54 colegios.

Bajas sin cubrir en el Hospital de Alicante

SAE

:: R. A. El Sindicato de Técnicos de Enfermería denunció ayer que va a adoptar medidas ante la ilegalidad cometida en el Hospital de Alicante al reubicar a estudiantes del módulo de FP Técnicos en Cuidados de Enfermería (TCE), que están haciendo las prácticas, para cubrir las bajas por enfermedad o los días de libranzas de los profesionales, tal y como está ocurriendo en Urgencias.

Reivindicación de la enseñanza de filosofía

EDUCACIÓN

:: R. A. La Sociedad de Filosofía de la provincia conmemoró ayer el Día Mundial de la Filosofía reivindicando esta enseñanza como una actividad formativa fundamental para el alumnado. La sociedad denunció el «intento por parte del Ministerio de Educación de atribuir docencia de Iniciación a la Actividad Emprendedora y Empresarial al profesorado de filosofía».

Medidas preventivas para los trabajadores

DISCAPACIDAD

:: LV. El presidente de Agevalcee, Juan José Serrano, y el director de Vía Prevención, Antonio García, han firmado un convenio para la creación de medidas preventivas específicas para trabajadores con discapacidad. El objetivo de mejorar la salud laboral, reducir el absentismo y la siniestralidad en el sector y así mejorar la competitividad de las empresas sociales.

Más de 500.000 personas en la Comunitat sufren diabetes, pero la mitad no lo saben

L. V.

ALICANTE. Un 14% de los ciudadanos de la Comunitat – más de 500.000 – padece diabetes de tipo uno o dos, aunque casi la mitad de ellos no lo sabe, según apuntó el conseller de Sanidad, Manuel Llombart, en la inauguración de la jornada 'Alimentación saludable y tecnología', con motivo de la celebración hoy del Día Mundial de la Diabetes.

En la Comunitat hay, además, un 33% de personas con alguna alteración del metabolismo de la glucosa, con riesgo elevado de convertirse en diabetes, según el conseller, quien señaló que su departamento está potenciando la coordinación entre la atención primaria y la especializada «para garantizar una asistencia integrada» de la enfermedad.

«Hay que focalizar medidas que prevengan la diabetes, que hagan compatible un estilo de vida saludable y una calidad de vida alta» para los afectados, explicó el titular, ya que la diabetes «se podría considerar como la enfermedad crónica por antonomasia del siglo XXI, cuya incidencia y prevalencia la han convertido en el objetivo prioritario de todos los sistemas de salud».

Por su parte, el Consejo de Enfermería de la Comunitat (Cecova) y los colegios de Enfermería de Valencia, Castellón y Alicante destacaron «la importancia de las enfermeras como educadoras para la mejora del tratamiento de las personas con diabetes y de la alimentación, el ejercicio físico, la medicación, y la Educación Terapéutica para el autocontrol de esta enfermedad crónica».

Según los datos facilitados por la entidad en un comunicado, la diabetes afecta al 14% de la población adulta en la autonomía, en Castellón el porcentaje de afectados es «ligeramente inferior», ya que se sitúa en el 10,9%, mientras que en Alicante es del 13,8 y en Valencia del 14,8 por ciento. Asimismo, la prevalencia de la diabetes aumenta con la edad llegando al 30% en la población mayor de 60 años.



Mercedes y Miquel y un compañero se despiden como portavoces mostrando una camiseta de «¡aioflautes! de la dependencia». J. J. P. RINA

Estudiantes para ayudar a cuidadores desbordados

Los dependientes entran en las universidades para crear una red de voluntariado entre alumnos de último año de los grados sanitarios

E. BROTONS

ALICANTE. Una red de voluntariado que se desplace al domicilio de los dependientes para dar apoyo emocional y asistir a sus familiares que se encuentran totalmente desbordados. Este es el objetivo que persigue la Plataforma en Defensa de la Ley de Dependencia de Alicante, que ya ha entrado en las universidades a través de charlas para intentar captar a universitarios de último curso de grados relacionados con el sector sanitario y que estén dispuestos de prestar unas horas de su tiempo a los cuidadores.

Quien se ha encargado de una de estas charlas es Jaume Martorell, nuevo portavoz de la plataforma que revelará en el cargo a sus padres, Mi-

quel Martorell y Mercedes Pastor. Y es que el de ayer fue un día de despedidas, pero también de bienvenida de un nuevo equipo que «continuará con la lucha con más fuerza e ilusiones de cara a las elecciones», dejó claro Miquel, que ha estado al frente desde hace siete años y ahora pasa el testigo a su hijo. Él y Mercedes seguirán, pero en la sombra y quisieron agradecer todo el apoyo que han recibido de entidades, sindicatos y partidos políticos de la oposición y que ha permitido «dar visibilidad» a los afectados exigiendo «dignidad, respeto y justicia».

La plataforma, dirigida por jóvenes dependientes y familiares, ha creado tres grupos de trabajo y uno es el dar apoyo a cuidadores no profesionales que sufren ansiedad y cuadros de depresión al estar 24 horas al día entregados en cuerpo y alma a los dependientes. Para llevarlo a cabo cuentan con el apoyo de un psicólogo y un fisioterapeuta y ahora necesitan la colaboración de los universitarios. Según Jaume, –que está acompañado por Teo y Al-

fonso– la idea es captar a estudiantes que estén cursando el último año de Trabajo Social, Enfermería, Medicina, Fisioterapia y Psicología de las dos universidades públicas de la provincia y que puedan, por ejemplo, ir a casas de dependientes pero centrándose en el cuidador.

«Ningún gobierno se está preocupando por esto; la dependencia afecta a toda la familia», afirmó el

NUEVO EQUIPO

► **Grupos de trabajo.** La plataforma, que ha renovado la portavocía y coordinación, ha creado tres grupos de trabajo: denuncias por incumplimiento de la ley, apoyo emocional al cuidador y difusión.

► **Prestaciones.** Según el colectivo, las personas con derecho a prestación por la ley en la Comunitat se han reducido un 14,74% desde el 31 de enero de 2013 al 31 de septiembre de 2014.

portavoz. Se tendrán en cuenta las necesidades de cada cuidadora (ya que la inmensa mayoría son mujeres) y, además, se quieren crear dos grupos de apoyo presencial para que con el respaldo de profesionales puedan tener un punto de encuentro donde hablar y desahogarse.

Respecto a las otras líneas de trabajo, una segunda se centrará en recoger las denuncias por la inaplicación de la ley y canalizar las quejas ante la Sindicatura de Greuges y una tercera impulsará la difusión para «concienciar a la opinión pública del continuo machaque de la Consellería de Bienestar Social, que no tiene ninguna sensibilidad».

El colectivo denunció que los recortes han precarizado más a muchas familias e insistieron en que esta plataforma es un «contrapeso a la política perversa» que está aplicando la Generalitat, y que «empuja a la exclusión social y a la pobreza», en referencia al copago impuesto en centros de día, residenciales y ocupacionales de la Comunitat.

Con la ilusión puesta en que «es posible un mundo mejor», y tras ofrecer datos sobre el retroceso en la aplicación de la ley en prestaciones al cuidado familiar, vinculada al servicio o en atención residencial, destacaron que «no queremos dar pena» ni formar parte «de la beneficencia ni de la caridad; toda esta gente con solo abrir los ojos por la mañana ya merecen un premio».